
■记者 潘敏洁

重点工程建设，事关民生改善、未来发展。去年，我市重点谋划推进

了十大亮点区块建设，包括滨海新城核心区、东新产城融合示范带、老城

有机更新、滨江都市休闲带、高速市区出口改造提升、万松山——集云山

——隆山休闲圈、塘下品质中心区、南滨江景观带、林垟湿地公园、中塘河

生态慢行廊道等。

截至去年12月底，十大亮点区块51个项目建设总体进展顺利，极大

推进了我市城市化建设。

新华社北京3月8日电 全国政协十

三届一次会议8日上午在人民大会堂举行

第二次全体会议，主要议程是：听取关于中

国人民政治协商会议章程修正案（草案）的

说明，举行大会发言。中共中央政治局常

委、全国政协十三届一次会议主席团会议

主持人汪洋出席会议。

会议执行主席是刘奇葆、帕巴拉·格列

朗杰、王正伟。会议由刘奇葆主持，他说，

今天是国际劳动妇女节，让我们向全体女

委员、女同志表示节日的祝贺。

中共中央政治局委员、中央书记处书

记、国务委员郭声琨，以及中共中央、国务院

有关部门的负责同志出席会议。

会议首先听取了政协第十二届全国委员

会副主席兼秘书长张庆黎作的关于中国人民

政治协商会议章程修正案（草案）的说明。

张庆黎就政协章程修改的工作情况、修

改的原则、修改的主要内容作了说明。他

说，中共中央决定适时修改政协章程。这是

中共中央关于修改党章、修改宪法和修改政

协章程总体部署的重要组成部分，是加强我

国社会主义民主政治建设的一件大事。政

协章程只有不断适应新形势、吸纳新经验、

体现新成果、作出新规范，才能更好推动政

协工作。修改后的政协章程总体保持稳定，

增减部分章节，完善重大表述。

随后，13位政协委员围绕全面深化改

革、经济高质量发展等作大会发言。

张季委员指出，要以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导坚持全面深化

改革。他提出了绘好改革施工图、打好改

革攻坚战、坚持问题导向、宣传改革好经验

四点建议。

李惠东委员代表民革中央发言说，要

加强西北地区统筹协调，解决好部分省区

陆路、航空口岸定位和布局趋同等问题，注

重协同发展，优化产业布局，加强中欧班列

的国内国际合作，推进“一带一路”建设。

楼继伟委员指出，供给侧结构性改革

是实现经济高质量发展的必由之路，要破

除传统计划经济思维惯性，实现要素优化

配置。他还在推进“三去一降一补”等方面

提出了具体建议。

张道宏委员代表民盟中央发言说，保

卫蓝天初战成功，但不意味着雾霾从此俯

首就擒，不能有丝毫懈怠。要推动能源结

构调整、产业结构调整，进行源头减排，继

续加强区域大气污染协同管控。

周汉民委员代表民建中央发言表示，

大力推动创业投资，促进科技型中小企业

发展。他就此提出积极争取做大全社会的

创业投资基金总规模、尽快拓宽创业投资

退出渠道等建议。

王一鸣委员发言说，竞争是市场经济

的本质特征，要多管齐下确立竞争政策的

基础性地位，正确把握竞争政策与产业政

策、政府作用、其他经济政策的关系，进一

步打破垄断，加强监管机制建设，培育积极

向上的竞争文化。

宋海委员发言说，要多措并举化解地方

政府债务风险，严格地方政府债务管理，规范

地方政府融资行为，科学界定地方政府事权，

规范发展政府项目，强化监督问责，守住不发

生系统性金融风险的底线。 （下转第2版）
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本报讯（首席记者 严小章）3月 7

日，市委书记陈胜峰调研产业平台和营

商环境建设。他强调，产业平台是硬环

境，营商环境是软环境，各地各部门要

坚持软硬兼修，加快产业平台建设、营

商环境提升，进一步优化发展环境，为

瑞安发展提供坚实的动力，努力推动瑞

安经济向高质量发展阶段迈进。

当日，陈胜峰一行实地调研东新产

城小微园、滨海高新产业园置信工业园

和侨贸小镇项目建设情况。每到一处，

陈胜峰不时询问有关企业负责人对瑞

安营商环境印象。

据悉，东新产城小微园正加快推

进；置信工业园项目已完成2个地块桩

基，预计10月结顶；侨贸小镇已有猪八

戒等四大平台，3个跨境电商签约入驻，

今年计划招引20家以上外贸电商企业

入驻。对此，陈胜峰给予肯定，并要求

相关单位加大力度，加快进度，加强招

商，争取项目早建成、早投用、早见效。

“你们办事顺利吗？有遇到什么问

题么？”“办事非常顺利，多亏了功能区

和部门帮助。”走进红星美凯龙，陈胜峰

询问企业有关负责人，了解营商环境情

况，并叮嘱功能区有关负责人要帮助企

业做好宣传，进一步扩大知名度。

“产业平台是硬环境，营商环境是

软环境，硬、软环境都建好了，瑞安发展

才会更有动力。”陈胜峰强调，对于产业

平台建设，各有关单位要注重硬件建

设，进一步完善道路框架，加快基础设

施建设，完善配套设施，着力提升园区

硬件环境；科学谋划布局，因地制宜建

设，瑞安经济开发区要承接大产业，滨

海新区要加快布局新兴业态，江南新区

要做足侨贸小镇“贸”文章，实现区块之

间的错位发展；大力招商引资，以书记

市长项目撬动更多项目落地，重点引进

龙头型、带动型、税源型项目，真正让好

企业、好项目落户瑞安。

对于营商环境建设，陈胜峰强调，今

年是营商环境提升年，抓好营商环境是我

们的重中之重。促进营商环境改善，重在

制度出台、流程再造和典型案例挖掘。各

地各部门要高度重视、敢于担当，深化“最

多跑一次”改革，落实首问负责制、代办制

等制度，完善“一站式服务”，努力以营商

环境新成效助推瑞安新发展。同时，也要

做好企业引导工作。

座谈会上，滨海新区、江南新区、经

济开发区汇报平台建设有关情况；市纪

委（监委）汇报营商环境建设有关情况。

市领导陈朴顺、施巨耀、林政洪等

参加调研。

本报讯（记者 陈希林）“这是国家给予我的荣

誉，我代表土耳其全体华人华侨，来北京学习、倾听

新时代祖国有什么新举措、新声音。”全国政协十三

届一次会议3月3日下午在京开幕，瑞籍海外侨领、

土耳其中国工商总会会长江小斌列席会议。这也

是江小斌首次列席全国政协会议。

连日来，江小斌忙于参加各项活动。“我国改革

开放进入第40个年头，此次全国两会涉及修宪、人

事变动等重大事项，机会难得，我将把在两会上学

到的主要精神，与当地华人华侨分享。”江小斌说，

土耳其是“一带一路”沿线的重要国家，是丝绸之路

的终点站，此次他来两会学习国内高科技和经济发

展政策，用新的思维和眼光，在“一带一路”的“列

车”上，抓住发展机遇。他希望土耳其华人华侨利

用这个优势，做好中国和土耳其两国经贸往来文

章。

在参加小组讨论时，江小斌提出，“一带一路”

沿线国的华人华侨要增加互动，达到合作共赢的目

的。同时，包括土耳其在内的海外华人华侨要多多

宣传，讲好中国故事，宣传中国文化，让国外青少年

更好地了解中国的人文历史、文化特色及改革开放

取得的成果。

作为回归温商之一，江小斌认为温州在招商引

资方面做得不错，如果能加快审批速度就更好了。

[新闻链接]
江小斌是马屿镇人。1997年他带着在当地工

厂出品的眼镜，踏上土耳其的土地。随后的日子

里，他陆续将浙江的小商品输入土耳其，架起了两

国贸易交往的桥梁。2012年，他开始转型发展，拓

展经营领域，在土耳其主要从事大理石矿、贸易、旅

游和房地产业，谋求更大更好地发展。

陈胜峰调研产业平台和营商环境建设时强调

坚持软硬兼修 优化发展环境

十大责任捆绑攻坚行动系列报道（八）

建设十大亮点区块全力提升城市品质
打造滨海新城核心区 助推城市向东海时代迈进

贯彻十九大 创造新业绩

新时代新时代 新征程新征程

[案例]
去年12月，进港公路二期路基堆

载预压完成，桥梁梁板安装基本完成。

据了解，进港公路二期工程西起

滨海大道、东至望海路，长5.8千米、

宽42米，一级公路兼顾城市道路功

能，占用土地337亩。值得一提的是，

该工程在设计和施工上难度大，滨海

新区专门组织攻坚组和管理人员对

项目进行管理，技术问题处理上有新

突破。在政策处理上，前期我市所有

部门联动，上望街道和滨海新区共同

努力，在较短时间内拿下征地和拆迁

的工作。

作为“五路进围区”进展最快的

一条主干道，进港公路二期的顺利推

进，将全面打通我市连接主城区与围

垦区的主通道，进一步带动围区项目

落地，真正推动瑞安城市由飞云江时

代向东海时代迈进。 （下转第2版）
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本报讯（记者 张洵煜 通讯员 陈云

超）3月7日15时许，梅屿蔬菜专业合作

社所属的温州万科农业开发有限公司

（以下简称“万科农业”）1.5万公斤“绿

印象”牌番茄，经统一检验、统一包装

后，“坐”上大货车，于昨日早上到达广

东东莞，后运往深圳，由深圳港口检测

后发往香港，再配送至企业、超市、批发

市场，实现“合作社＋企业＋超市＋市

场”无缝对接。瑞安的优质蔬菜24小

时内精准入市销售，由此打入香港市

场。

据了解，近日，“万科农业”与广东

润蕊贸易公司达成战略协议，于3月开

始至5月底，一周三次或根据需求一天

一次运输，向香港地区供应番茄、芹菜、

花椰菜等瑞安本地优质蔬菜。经粗略

估算，截至5月底，“万科农业”将有900

吨优质蔬菜运输至香港，端上香港人的

餐桌。

“运往香港的蔬菜个大、味甜、无公

害，经自测为特等级蔬菜，运往深圳时，

还会由深圳港口检测后再发往香港，可

谓层层把关，质量很有保障。”说起“自

家”的蔬菜，“万科农业”总经理雷大锋

很有信心能在香港市场占有“一席之

地”。他说，目前“万科农业”的蔬菜已

走进杭州、上海等十几个国内城市市

场，希望今后能继续做大做强，让瑞安

的优质蔬菜挺进国外市场。

据了解，梅屿蔬菜专业合作社在市

供销社（农合联）的帮助指导下，积极拓

展农产品销售平台，为社员提供产前农

资供应、产中技术指导、产后统一销售

服务的农民合作经济组织，为“国家农

民合作社示范社”。该合作社以梅屿及

周围乡镇的蔬菜种植户、购销户为主

体，通过内联农户，外联市场，帮技术、

传信息、抓质量、拓销路，实现农业增

产、农民增收。

瑞安优质蔬菜打入香港市场
3月至5月底，900吨番茄、芹菜、花椰菜等运输至港

全国政协十三届一次会议举行第二次全体会议
汪洋出席 听取政协章程修正案草案的说明
13位委员围绕全面深化改革、经济高质量发展等作大会发言

““万科农业万科农业””工作人员正在整理装车工作人员正在整理装车雷大锋雷大锋//图图
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瑞安市拟提拔任用
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市管领导干部任前公示

亲人，我要找到您！

第7版

40年前，她俩都被遗弃
现在她们有一个共同心愿：


